

知行合一

学校教育目標：夢実現 潤いと輝きにあふれる学校

校訓
自主 誠実 躍進
田浦中学校だより No. 5
令和7年9月26日
文責：校長 山下暢子

詩に興（おこ）り、禮（れい）に立ち、樂（がく）に成る。

（論語百選：52ページ）

訳：人は詩（言葉）によって思いをおこし、礼（礼儀やきまり）によって自立し、樂（音楽）によって、人格を完成する。

人格を形成するとは難しいことです。言葉を学ぶことや礼儀を身に付けることが大事だと思っている人は多いと思いますが、孔子はそれだけではなく、音楽をたしなむことで人格が完成すると言っています。音楽は、心を豊かにします。今、文化祭に向けて合唱に取り組んでいますが、ただ歌うのではなく、描かれている情景を感じながら自分自身の心を豊かにしてください。

「長所と短所」

2学期が始まり、一ヶ月が過ぎました。各学年、体験学習や文化祭に向けて活動が活発になっています。一年間で一番長い学期になりますが、その分、行事も多くあります。今の学年でしかできない経験をとおして、大きく成長する学期にしてほしいと思います。

2学期の始業式では長所と短所について考えてもらいました。自分の「長所を三つ、短所を一つ教えてください」と伝えたのですが、長所を三つ考えられる人は少なかったです。しかし、友達の良さは三つ以上言える人がたくさんいました。

私たちは、自分自身のことを理解しているつもりですが、どちらかというと、できていない部分を自覚していることの方が多いような気がします。私も中学生の頃、友達の良いところばかりが目につき、友達と比べては落ち込み、うらやんでばかりでした。大人になった今、思い返してみると、人のことばかりに目が向き、自分を見つめることが少なかったように思います。また、見方を変えると自分の短所が長所に変わることも大人になって気づいたことでした。

「自分は優柔不断だ」という人がいますが、別の見方をすると、「慎重な性格だ」とも言えます。このように見方を変えると、それまで短所だと思っていたところも自分の「良さ」として捉えられます。マイナス面で捉えるのではなくプラスに捉える。このように考えられるようになると、自分の「良さ」が分かってきます。「自分はこんなことができるんだ」「自分にはこんな良さがあるんだ」と思えることが増えると、それが自信につながっていきます。

私は、中学校を卒業してから見方を変えて自分自身を見るようになりましたが、皆さんには、今、できるようになってほしいと思います。皆さんには、多様な人たちと協働しながら過ごす未来が待っています。皆さんには、そのような未来を、自分の「良さ」をしっかりとアピールできる強さ、自信を持って前を向ける強さを持って歩いてほしいと思います。

2学期は、人の良さを見つけると共に、自分の良さに気づき、自信につなげる学期にしてください。

また、始業式では、1年：川上航汰くん、2年：葦原彩音さん、3年：黒田優和さん、執行部：佐竹優真くんが発表しました。1学期の反省を含めて、学習面や行事での取組に自分自身の目標を掲げ達成する努力をすることや、部活動で学んだことを成長に活かすことを堂々と発表しました。この2学期にどのように成長していくのか、楽しみになる発表でした。皆さんも、代表の4人の人と同じように、しっかりと目標を持ち、取り組んでください。

3年生「福祉」体験学習

3年生は総合的な学習の時間で「福祉」について学習を進めています。9月4日（木）には、芦北町社会福祉協議会の松永淳一様に来校いただき、「福祉のお仕事 魅力発信・出前講座」を行いました。講話と共に、高齢者疑似体験や車椅子体験介助学習と、体験も含めながら福祉について学びを深めることができました。



生徒は、福祉の語源が「幸福・しあわせ」であることなど初めて知ったこともあり、考えを深めることができました。また、話を“聴く”ことが信頼関係を築く第一歩になるという“聴く”ことの大切さも心に残ったようです。

9月26日（金）には、実際に田の浦荘を訪問します。この学びを活かすよい機会になると思います。

2年生 職場体験学習

9月17日（水）・18日（木）の二日間、2年生は芦北町の様々な職場で職場体験学習を実施しました。働いている方から、仕事の意義ややりがい等を学び、自分自身のこれから生き方について考える機会としています。



「あしきた・まちのこども園」「ヒライ田浦店」「道の駅たのうら」「御立岬公園」「田の浦荘」「みつば学園」「鶴田有機農園」「東海カーボン」の8事業所様にお世話になりました。

初めての体験も多く、中でも一日立ちっぱなしで仕事をすることがとてもきつかったと話した生徒もいました。学校とは違う環境の中で、自分自身の未来の姿も見えてきたと思います。学校で学ぶあいさつや返事といった基本的なことが仕

事につながっていることにも気づけたようです。



ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

お知らせ

10月16日（木）郡市中体連駅伝競走大会 会場：エコパーク

9:30（女子スタート） 10:40（男子スタート）

11月14日（金）文化祭 会場：田浦中武道館（ステージ）体育館（展示）

12:30～15:30（ステージ発表・合唱コンクール含）

※小学校の郡音楽会が午前中予定されています。

小中合同あいさつ運動

10月のあいさつ運動は、10月10日（金）、10月24日（金）に実施します。